

El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7375

Preios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIA, tres meses, 7.50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11.25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 34 bis rue Saint-Aune.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCION, MAYOR, 24.

JUEVES 10 DE JUNIO 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado, y en metálico ó letra de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, recuadros y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convenidos.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

Con sumo gusto, tomamos de nuestro colega el *Resúmen*, el siguiente artículo biográfico necrológico:

«EL MAESTRO PORTELA.»

—o—

El maestro Portela no es un músico; fué simplemente, pues murió el año 84, un herrero de ribera, oficio que costea el ramo de marina en nuestros arsenales.

Este obrero acabó de dar nombre á una de las principales calles de San Fernando, que desde antaño se llama *calle del maestro Portela*, por acuerdo de aquel municipio.

La confirmación se hizo con alguna solemnidad, siendo engalanada la calle y asistiendo una banda de música á expensas del Centro Obrero, el cual ha costeado asimismo la fundición de las dos planchas que han reemplazado á las que decían *calle Ancha*.

El maestro Portela nació en Cádiz y murió en San Fernando á los 58 años de edad, hallándose al frente de los talleres de herreros de ribera.

Desde que entró de aprendiz en la herrería de Vazquez se reveló con un verdadero génio en su oficio.

El año 47 ingresó en el arsenal para trabajar en la carena del vapor «Pizarro», y desde entonces comenzó á distinguirse en cuantos trabajos se le encomendaban, logrando alcanzar una reputación que pocos obreros han podido conquistar.

Bajo su dirección se construyeron los herrajes de las fragatas *Princesa*, *Concepción*, *Triunfo*, *Villa de Madrid* y otras.

Una de sus mayores glorias fué la construcción del timón de la fragata *Numancia*, siendo almirante de la escuadra el Sr. Durán y Lira. No creía este señor que en nuestros arsenales pudiera llevarse á feliz término obra tan importante, y opinaba que sería preciso mandarlo construir en Tolón, pero la inteligencia de Portela suplió la falta de útiles apropiados para tan delicado trabajo, y el timón se vió terminado con admiración de todos.

Sus últimos trabajos han sido los de los cruceros *Elcano* y *Magallanes*, que han sido vivamente alabados en los puertos extranjeros á donde han llegado estos buques.

En las últimas exposiciones de Cádiz y Jerez obtuvo varios premios por los trabajos que presentó, tanto navales como de agricultura.

Tenia los honores de teniente de navío de primera clase, y estaba condecorado con las cruces de Isabel la Católica, de primera clase del Mérito Naval, diploma y medalla de la Defensa del arsenal y algunas más.

Perteneció al municipio de San Fernando el año 69.

El Sr. Lobatón, comandante general del arsenal, dispuso poner el nombre de Portela á uno de los puentes que dividen los talleres de herrería, para que no se olvidara nunca á tan inteligente y laborioso obrero.

El entierro de Portela fué una manifestación de simpatía y de verdadero aprecio, pues no solo concurrieron todos los operarios del arsenal sino también cuantos conocían las elevadas condiciones del finado. Los discursos pronunciados ántes su tumba, solo tuvieron por objeto ensalzar sus virtudes y su inteligencia.

Hé aquí un obrero cuyo apellido pueden heredar con orgullo sus descendientes.

La vida de ese hombre puede servir de lección á los muchos que en la época presente pugnan por salirse de su esfera, yendo á perecer en atmósferas donde no están acostumbrados á respirar.

Si Portela, desvanecido por sus éxitos y por los honores que recibía, hubiera intentado escalar posiciones más elevadas, acaso hubiera muerto de diputado de la clase de prisioneros de la patrona, es decir en el máximun de la oscuridad. Mientras que manteniéndose en su elemento, ha podido desarrollar todas sus aptitudes especiales, dejando á sus hijos un apellido cuya limpia y honrosa sonoridad quisieran para os suyos muchas de nuestras blasonadas nulidades.»

EL COLERA EN FLORENCIA.

Un telegrama de Roma da la noticia de que no es cierto haberse declarado el cólera en Florencia, según los informes oficiales publicados aquí.

RUMORES ALARMISTAS EN PARÍS.

Telegrafían de París, que han corrido rumores asegurando que se había declarado un movimiento carlista en el Norte de España.

Parece que los rumores tuvieron su origen en la Bolsa, donde ha bajado el papel exterior.

Afortunadamente la noticia no es cierta.

NUESTROS HIERROS.

No pue le menos de ser satisfactorio é interesante para nuestros fundidores del Norte el contenido de un artículo publicado recientemente por el *Cambrian*, periódico que se dá á luz en Swansea (Gran Bretaña) acerca de la nueva industria de exportación de lingote de hierro á Inglaterra inaugurada con tan marcado éxito en Bilbao.

España, como todo el mundo sabe, es poseedora de grandes cantidades de mineral de hierro de una calidad sin rival, y en vez de exportar la totalidad de este producto para fundirlo en Inglaterra y en otros países en donde hay abundancia de carbon, lo que se hace ahora es importar cok de Inglaterra, con cuyo combustible se reduce el mineral al estado de lingote.

Los Sres. John Brown y compañía han sido los primeros que han importado lingotes españoles de Swansea, y del análisis hecho resulta que pueden competir favorablemente con el mejor hematites que se fabrica en aquel país, si no es que le aventaja en calidad, por ser manufacturado de los mejores minerales que se producen en España y porque no contiene mezclamiento alguno del nativo inglés.

Si se consigue importar el mencionado artículo de comercio á precios que se asimilen á los del lingote fabricado allí, es seguro que obtendrán muy pronto una gran ventaja.

TRIUNFO DE LOS CATÓLICOS EN BÉLGICA.

Se advierte una gran reacción en Bélgica después de los últimos sucesos.

En Gante se han verificado elecciones parciales de diputados.

Dicho distrito, que estaba anteriormente representado por ocho diputados liberales ha elegido ocho conservadores ó católicos.

Segun los resultados definitivos de las elecciones de diputados verificadas en Bélgica, los liberales pierden once puestos.

Por lo tanto, la Cámara de diputados se compondrá de 97 católicos y 41 liberales.

CONSEJO DE MINISTROS.

Dice un periódico de Madrid que el consejo de ministros verificado ayer en la secretaría de Estado se ocupó especialmente de proyectos relativos á la organización militar, que ha redactado el señor ministro de la Guerra, y á la concesión de gracias con motivo del feliz alumbramiento de S. M. la Reina Regente. Parece que se ha acordado conceder al ejército con tan fausto motivo la concesión de cruces del Mérito Militar, con arreglo á la categoría de los agraciados y un año de abono para la cruz de San Hermenegildo.

Tambien será agraciado con recompensas honoríficas el elemento civil y aquellos de los obreros que se hayan distinguido por su inteligencia y laboriosidad.

Se habló sobre los proyectos entregando la explotación de los tambes-

nos á la industria particular y sobre la organización de penales.

Se despacharon varios expedientes relativos al cuerpo de artillería, y se acordó que el indulto general comprenda á las provincias de Ultramar.

No se ha deliberado ni sobre la combinación de gobernadores; ni sobre los presupuestos de Puerto Rico, que ha llevado á consejo el ministro de Ultramar.

El ministro de Hacienda no ha asistido.

EL INFORME DE LA COMISION SOBRE LOS PRÍNCIPES EN FRANCIA.

Mr. Pelletan, ponente de la comisión encargada de informar sobre la expulsión de los príncipes, ha leído en la Cámara el informe que habia escrito y que la comisión habia aprobado poco ántes.

El informe pide, como es sabido, que la expulsión sea no facultativa del gobierno, sino obligatoria por fuerza de la ley que se haga, y que comprenda además á todos los príncipes de las familias que han reinado en Francia.

Las derechas han acogido con rumores la lectura del informe. Pero fuera de esto, el documento ha causado en general muy poca impresión.

El gobierno, reunido en Consejo de ministros, ha ratificado su acuerdo, contrario al dictámen Pelletan.

Confíase en que al cabo triunfará la enmienda que presentó Mr. Broussé, y que pide solo la expulsión de los pretendientes de la línea directa mientras los demás príncipes respeten las instituciones republicanas y guarden las leyes de la prudencia.

JUSTICIA AMERICANA.

—o—

El ex-concejal del ayuntamiento de Nueva-York, Mr. Henry W. Jaehne, ingresó el día 22 de Mayo en el presidio de Sing, á donde va á cumplir su condena de nueve años y diez meses que se le ha impuesto por vender en 20.000 pesos su voto para la concesión al tranvía de Broadway.

A su ingreso en presidio, Jaehne fué bañado, rapado y afeitado; cambió su ropa elegante por el franjeado traje del presidio y su nombre por un número, y entró á desempeñar su nuevo oficio que será por ahora el de almidonar camisas para el planchado.

Esta sentencia ha causado sensación general y un espanto de temor entre la docena de concejales acusados de algún delito que Jaehne.

Contribuirá la severidad de la sentencia á moralizar la corrompida